

Du 8 juillet au 8 septembre 2024

L'INSEP, camp de base des JOP Paris 2024, au service de l'excellence sportive Française.

16 fédérations et 26 disciplines Olympiques
7 fédérations et 13 disciplines Paralympiques

Dans quelques jours et pour une durée de 2 mois, l'Institut National du Sport de l'Expertise et de la Performance se dédie à la préparation terminale des équipes de France olympiques et paralympiques dans le cadre du CAMP DE BASE.

A partir du 8 Juillet, seules les équipes de France pourront accéder aux installations sportives et bénéficieront des services d'hébergement, de restauration, de soins et d'optimisation de la performance.

Durant des mois, l'INSEP s'est transformé (aménagements, travaux de rénovation, installation de nouveaux équipements) pour devenir le camp de base des sportifs français, destiné à leur offrir des conditions optimales de préparation pour les Jeux.

Le fonctionnement du camp de base INSEP

Le projet est porté depuis deux ans par le directeur général qui s'appuie sur un comité de pilotage interne. Il s'inscrit dans le cadre du dispositif « gagner en France » piloté par l'Agence nationale du sport.

Le dispositif mis en place par l'INSEP

- La sécurité du site est renforcée : pendant cette période, l'accès à l'INSEP sera limité aux équipes de France olympiques et paralympiques. Un nouveau contrôle d'accès sera mis en place en collaboration avec le contrôle d'accès de la maison de performance du Lycée Cachin situé à proximité du village olympique.
- Un service hôtelier est mis en place dans les bâtiments d'hébergement.
- Une offre de restauration renforcée est proposée, avec un accès en libre service au self (avec horaires) et un dispositif de collation.
- Une permanence médicale de nuit est assurée.
- Un référent INSEP par équipe de France est nommé : des binômes composés d'agents de l'INSEP volontaires feront le relais entre les équipes de France olympiques et paralympiques et les services de l'INSEP pour que l'expérience camp de base soit la plus fluide possible.
- Un lieu unique, "La Place", est créé pour se retrouver et suivre les Jeux ensemble avec des animations autour de dates clés (passage de la flamme le 15 juillet, cérémonies d'ouverture des JOP...)
- Un espace média à la disposition de la presse.
- L'accessibilité du site a été repensé (chambres PMR supplémentaires, mobilité douce avec 4 véhicules électriques pour personnes à mobilité réduite sont prévus.)

Le premier enjeu du camp de base consiste à proposer des équipements qui se rapprochent le plus possible de ceux qui seront utilisés par les sportifs pendant les épreuves.

18 fédérations ont bénéficié de l'achat de matériels de type réplica ou d'équipements équivalents permettant l'amélioration des conditions de préparation des athlètes. Ce sont ainsi 34 projets qui ont pu être réalisés, grâce à une subvention de 1,5 M€ allouée par l'ANS.

Zoom sur les travaux et les aménagements

⇒ Les travaux

- Rénovation de la piste d'athlétisme extérieure "Marie-José Pérec".
- Construction de terrains de basket 3x3 couverts et extérieurs.
- Installation d'un scanner et d'un EOS au centre d'imagerie médicale.
- Remise en peinture des bâtiments d'hébergement, laveries et reprise des sols des parties communes.

⇒ Les aménagements

- Réaménagement du service médical.
- Ouverture d'un salon de coiffure.
- Habillage de l'INSEP de logos Paris 2024 et Equipe de France Olympique et Paralympique.
- Installation d'une quarantaine de caméras de vidéo surveillance sur le site et d'un mur d'images au PC sécurité.
- Changement de la literie (503 lits) et des rideaux au sein des bâtiments d'hébergement.
- Aménagement de 4 nouvelles chambres PMR.
- Aménagement des espaces de vie dans les hébergements.
- Réagencement de l'espace de restauration.
- Aménagement de la « place » durant les JOP.
- Renforcement de la couverture wifi sur l'ensemble du site.
- Achat de 135 climatiseurs portatifs.

L'équipe médicale et paramédicale pendant les Jeux

Durant la période du Camp de base, l'ensemble des services proposés par le pôle médical sera opérationnel 7 jours sur 7, renforcé d'une permanence de nuit.

Le fonctionnement :

- Des médecins présents de 8h30 à 20h30.
- Une permanence médicale de nuit 7 jours sur 7.
- Un laboratoire d'analyses médicales en continu, 7j sur 7 et 24h sur 24
- 1 numéro de téléphone portable unique.

Le personnel médical présent :

- Médecins du sport, Kinésithérapeutes, Infirmières, Psychologues cliniciennes, Personnels administratifs.
- Appui d'équipes spécialisées :
 - Ophtalmologie
 - ORL
 - Chirurgie orthopédique
 - Gastro-entérologie
 - Dermatologie
 - Néphrologie
 - Pneumologie
 - Urgences infectieuses

Service d'imagerie et matériel médical:

- Radiographie conventionnelle
- Echographie
- IRM
- TDM
- DEXA
- EOS
- Matériel de rééducation : Game-ready, Tecar, Pressothérapie
- Cryothérapie Corps Entier -110°C : avec ouverture des horaires sur demandes particulières
- Hydrojet
- Autres appareils et matériels de soins si nécessaire (exemple : Isocinétisme)

Contacts presse : Agence Shadow Communication

Aurélie Vinzent – 06 58 66 80 49 aurelievinzent@shadowcommunication.fr

Karima Doukkali – 07 77 36 64 10 karimadoukkali@shadowcommunication.fr

Nina Djitli Chaumont – 06 62 94 86 84 ninadjitlichaumont@shadowcommunication.fr